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知性務實參選「新民」不搞抹黑
指訟黨謾罵反助煉意志迎逆境 強攻新界東冀「超選」再下一城
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「傘兵」不諳經濟民生 難撼新民黨基本盤
違法「佔領」行動發生超過一年，

不少反對派參選人仍將行動視為「政
績」，特別是一些「傘兵」更明確聲
言會繼承所謂的「佔領」精神。新民
黨主席、立法會議員葉劉淑儀在訪問
中認為，反對派將區選政治化，反映

他們根本不諳改善經濟民生之道。不過，觸
發廣大市民憤怒的「佔領」行動結束後，是
否有利新民黨選情，葉劉淑儀認為要審慎評
估，被激怒的沉默多數力量值得關注，但四
出「空降」的「傘兵」極少挑戰新民黨參選
人，說明「傘兵」根本不會動搖地區工作扎
實的新民黨基本盤。
葉劉淑儀近日接受本報訪問時指出，反
對派將區選政治化，正好說明他們「根本
唔識做實事」。「例如競逐連任西貢區議
員的運享選區參選人范國威（『新民主同
盟』立法會議員），多次在立法會內動議
『港人優先』，但他無法為何謂『港人』
下定義。」
她笑說，最「港人」的就是新界原居民，
「本土」主義最「本土」的就是新界那一
批，「那麼，范國威是否就是主張只有新界

原居民才有優先權利？這已可看出這些主張
明顯就是一味炒作。」

反「佔」獲沉默中產支持
在「佔領」行動結束後，廣大市民對反
對派更為反感，被問到這會否有利新民黨
選情，葉劉淑儀只謂「選完咪知」。但她
指出，港島區的確多了很多因反「佔領」
而支持她的選民，「『佔領』後多了很多
沉默多數走出來，在立法會層面多了這些
支持者，一些平時不理社會事務的市民，
亦因『佔領』而憤怒。至於區選，因新民
黨在港島只有 6個選區，是否有利不易
說，今次區選可測試到中產對我們的接受
程度。」
對於四出「空降」的「傘兵」，選擇挑戰
新民黨參選人的選區很少，葉劉淑儀不認為
會威脅到新民黨。「我們相信我們的基本盤
是知識水平較高的中產人士，我們亦有深厚
地區工作基礎，那些忽然落區的『傘兵』，
不能動搖我們。」
運享選區候選人尚有獨立人士申偉基和黎

子華。 ■香港文匯報記者鄭治祖
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臨陣速換將 體現人脈強
一名新民黨原區議會選舉參選人，近日在提名期內因財

務事宜臨時退選，該黨3日內極速換將，力保參選良機，
體現了新民黨發展至今的人脈實力。新民黨主席、立法會
議員葉劉淑儀指出，新民黨和屬下組織「新民之友」，4年
發展至今，共計黨員會友逾7,700人，加上去年和「公民力

量」結盟，地區實力大增，人脈網絡加強，促進了新民黨的發展。
本月10日，新民黨公佈欣英選區參選人張詩翺以財務技術未能完全

符合選舉事務處《區議會條例》的規定，退出本屆區議會選舉。3日
後，新民黨即公佈在烏溪沙土生土長的年輕黨員廖子聰接替張詩翺，
恪守新民黨服務欣英區的承諾。

「真本土」烏溪沙人選欣英
葉劉淑儀在訪問中提到，新民黨不斷發展，現有700多名黨員，屬下

組織「新民之友」都有7,000多名會員，特別是去年2月和「公民力
量」結盟後，新民黨地區實力大增，網絡加強。「廖子聰是原『公民
力量』的沙田區議員羅光強找來的。廖子聰是烏溪沙人，羅光強也是
靠近烏溪沙，網絡多。」

對於外界質疑廖子聰「空降」，葉劉淑儀強調，「選舉是團隊工
作，不是一個人的工作」，成員接替出選合情合理。「而且，子聰一
直也是選區義工團的成員，更是土生土長烏溪沙人，比其他人更『本
土』，了解區情，一直希望為自己成長的地區服務。再者，他入黨已
有一年多，並非『忽然入黨』，難得他肯臨危受命。」

欣英選區候選人還包括楊浩泉及鍾錦麟。 ■香港文匯報記者鄭治祖
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2011年1月創立的新民黨，創黨之初即面對2011年區選。相對上屆情況，葉劉淑儀
指，今次新民黨所面對的環境比上次相對穩定，
「2011年區選時，新民黨成立一年還不到，真係好辛
苦。當年新民黨派出12個人參選，只贏到4席；今次
成功率應該高很多，至少有一半。」
經歷4年發展，身為創黨元老的葉劉淑儀對新民黨

今屆參選的黨員如數家珍，並強調新民黨一直堅持新
老結合，以老帶新，無論是資深區議員還是新人表現
均不俗。新民黨今屆出選的42名黨員中，港島佔6
名、新界西13名、新界東23名。吃重新界東的主要
原因，是基於地緣政治的考慮，「新選區都在新界，
人口增加亦集中在新界，反而明年港島立法會選舉，
當局都已減少一席。港島很成熟，再爭取新選區不容
易。」

不搞政治議題 腳踏實地做區務
新民黨立黨以來形象知性年輕，召募了大批年輕黨
員，洗脫建制派向來傳統保守的政治形象。被問到新

民黨和反對派的年輕人有甚麼分別時，葉劉淑儀說：
「我不想以學歷去區別，但新民黨的年輕人的確比較
踏實，因為不喜歡一味搞政治議題。一些選區，例如
太古城，都有人要搞『港大副校長任命』，純是一些
意識形態、政治議題，和地區事務無關。我們支持普
選行政長官，但區議會最重視地區議題，交通運輸、
漏水、僭建等，港島有不少樓宇管理問題，亦有立案
法團爭拗要協助。我們區選不搞政治議題，是腳踏實
地做。」

批訟黨激進手法謾罵「辱斯文」
被問到最擔心新民黨在今屆區選會遇到甚麼挑戰

時，葉劉淑儀說，建制派「撞區」的確增加了新民黨
的競選困難，協調不成功，就只好盡力而為，比拚工
作。不過，新民黨參選人不時遇到反對派支持者的人
身攻擊和謾罵，更是新民黨人競選時的另一種壓力。
「我們擔心對手抹黑，暗箭難防，例如康山選區女
律師參選人江玉歡，便被對手的公民黨粉絲狂罵，有
些對手用這些手段激嬲你，辱罵你。意想不到的是，

公民黨粉絲都會如此，我感到幾訝異，公民黨都叫所
謂『大狀黨』吖，參選人粉絲居然都會這樣狂躁罵
人。」面對個別激進反對派中人以激進手法言語攻
擊，「有些都不太斯文，我們心理上會有準備。」

不「以毒攻毒」淡定應對挑戰
至於如何應對這些抹黑謾罵，葉劉淑儀強調不會

「以毒攻毒」，「我們也不做抹黑和人身攻擊，不搞
負面行動(negative campaign)，主要還是要提高每個參
選人的心理質素，要堅定、淡定，冷靜處理。」
新民黨目前已積極部署明年立法會選舉在新界東

取得一席，而明年初為填補前公民黨立法會議員湯
家驊因辭職而產生的新界東議席空缺，新民黨更會
考慮派人出選。被問到新民黨會否再下一城，培養
一名「超級區議員」晉身立法會時，葉劉淑儀指不
排除這個可能性，但需視乎區選成績，「新民黨不
少人才，即使明年立法會選舉不出選『超選』，長
遠都會考慮。」
康山選區候選人尚有公民黨的梁兆新。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆區議會選舉共派出42人參選的新民黨，在建制陣營中以中產知性形象獨樹一幟。新民黨主

席、立法會議員葉劉淑儀近日接受本報訪問時表示，新民黨新老結合，全黨區選參選人貫徹以地區實事爭取支持。她承認，有新民

黨參選人受到包括公民黨在內的反對派政黨支持者人身攻擊，當面辱罵，但新民黨堅持不搞抹黑，希望提高參選人心理素質面對逆

境，始終以務實的社區工作態度沉着應戰，回應謾罵。她期望，新民黨今屆區選能爭取佳績，未來不排除派人參與「超級區議員」

選舉，為新民黨立法會議席再下一城。

陳祖光籲警員投票 踢走知法犯法者
香港文匯報訊（記者 鍾立）在「佔領」期間，不少

前線警員受到反對派中人的侮辱，現在同一批人參加了
今年的區議會選舉，意圖將所謂「佔領精神」擴散到社
區。香港警察隊員佐級協會主席陳祖光昨晚批評，警員
可以忍受無知者的侮辱，但對於「有學識教養、大學問
家、政治家、自稱社會道德法律守護者、知法犯法的
人」，「我們為什麼去忍？」他再次呼籲已經登記為選
民的會員，積極行使投票權，去選出最能代表自己的議
員，「以我們作為警察所擁有的那顆正義的心，必定能
將議會內正義的力量提升。」
香港警察隊員佐級協會昨日舉行38周年會慶。陳祖
光在致辭時表示，國家主席習近平經常強調依法治國的
重要性，全國人大常務委員會委員長張德江在兩星期前
會見訪京的公務員文化交流團時，也指出香港未來發展
的兩個重點「發展和法治」。「可見國家之重法治，
尤甚於自稱有完善法治的港人和法律學者。」
他續說，建立法治最重要的部分，就是民主選舉。

「今年11月22日是區議會選舉，在此我再次呼籲已經
登記為選民的會員，積極行使投票權，去選出最能代表
自己的議員，去代表我們參與地區政務，改善民生。我
相信團結就是力量，凝聚我們的力量，必定能為推動香
港民主發展出一分力。以我們作為警察所擁有的那顆正
義的心，必定能將議會內正義的力量提升。」

可忍無知者 知法犯法難忍
陳祖光引用了《禮記．儒行篇》，及《明史．王鏊
傳》中的「士可殺，不可辱」，強調警察經過訓練，經
得起考驗，被市民用粗言侮辱，也都得忍受。「但忍受
無知者的侮辱，我們可以忍，因為他們無知。但是要忍
受有學識教養、大學問家、政治家、自稱社會道德法律
守護者、知法犯法的人，我們是否又要去忍？我們為什
麼去忍？如果他們不是無知，我們為什麼要去忍？」
他坦言：「我們就只可以自我安慰地想，他們不是
侮辱我，而是侮辱『法治』，侮辱我們香港賴以發展的

基石『法治』。但這又有點奇怪，他們不尊重法治，卻
要警察堅定守法。他們可任意侮辱警察，但卻不接受警
察的勸戒。」

守法集會遊行 警不會自招麻煩
陳祖光反擊近期反對派，尤其是公民黨就曾健超案
抹黑警隊的言行，「如果人人守法，連集會遊行也守法
進行，警察也會自招麻煩嗎？警察都是香港市民，我們
的職業是警察，我們的工作是依法維持治安，讓所有香
港人能生活在治安穩定的香港。香港警察，從來堅守政
治中立，尊重不同政見人士，維持秩序，讓各方人士在
合法合理的地方表達意見。請不要抹黑我們。」
他又提到，堅守公平公正原則的警察，「也會受到

不公平對待。」他提出警員工時長，時薪低，以及退休
年齡等問題，並批評有關的負責部門是「三不」，「不
對，不可，不談，就是不正視問題。」

統一扣假試驗 警隊更精良團結

不過，陳祖光同時
指出，警察評議會最
近確定了在12月1日
推出統一扣假的試驗
計劃，「這是我們向
公務員事務局提出的
建議，獲得警隊管理
層支持，並得到局方
積極回應，在破除種種障礙後，成功試驗。」他感謝公
務員事務局和警隊管理層，「我相信，局方、警隊管理
層和我們，不先否定對方，共同研究，互相諒解，而不
是怕難退避，同心一致地迎難而上。警隊、公務員團
隊，香港政府將會更加精良，提供給市民的服務會加優
質。我相信我們在警務處長的領導下、在保安局局長的
統籌下、在公務員事務局局長的策劃下，警隊和其他紀
律部隊將會更精良，更團結，更能為市民提供更好服
務，為實現國家的『中國夢』盡一分力量。」

民建聯由即日開始至11月22日區議會選舉投票日，
在九巴48輛巴士的車身上刊登選舉廣告，呼籲巿民11
月22日，投票支持民建聯。廣告以藍黃兩色為底色，印
上了民建聯的標誌及投票箱圖案，還印上了「實事求是
為您做事」的選舉口處，呼籲市民當日投民建聯一票。

票投民記刊九巴

香港文匯報訊（記者鄭治祖）再有區議會
選舉候選人的選舉宣傳品被惡意破壞。爭取
連任的元朗區議會天恒選區工聯會候選人陸
頌雄近日多達6條橫額和至少10張海報被毀
壞，需報警處理。他批評這些行為阻礙他進
行正常宣傳工作，挑戰選舉文明，又強調社
會應和而不同，他和競選團隊的士氣絕不屈
服於暴力行為。
陸頌雄昨日在個人社交網站上載多張照

片，展示他的選舉宣傳品連日受到多番破
壞，發文指，「民主選舉，和而不同，何必
惡意破壞？」他強調，「和平理性是民主選
舉的基石，連日來我們發現至少10張選舉海
報及6條橫額遭人破壞，更有張貼海報的互委
會會址遭噴漆塗污，我們強烈譴責破壞行為
違法失德，並已報警處理。」
陸頌雄昨日接受本報訪問時指出，今次是

他參選四屆區選中，首次有宣傳品被人惡意
破壞。
他說，近日先後有海報在公眾地方被撕

毀，而互委會早前張貼他的海報不僅被撕
去，海報位置更被人以黑色噴漆噴上一個
「X」，互委會主席對公然的刑事毀壞行為都
感到很氣憤，當時已報警。豈料，他昨日再
發現12條橫額中的6條又被破壞，事態嚴
重，有需要再次報警。警方指會調查，阻止
事件再發生。

籲社會共同維護選舉文明
他批評，這些破壞行為，減低他的宣傳效

果，阻礙他的正常宣傳工作，令他需時修補
處理，特別是橫額訂造需時，再訂製也增加
選舉開支，影響了選舉公平。
陸頌雄強調，破壞他人宣傳品不是正義行

為，他的競選團隊士氣反而更高昂。他期望破壞者自
省，切勿再以這些行為挑戰法治，呼籲社會共同維護選
舉文明。
同區參選人尚有「傘後組織」「天水圍民生關注平

台」王百羽和報稱為獨立人士的張國棟。

■陸頌雄在個人社交網站上展示選舉宣傳品被破壞情
況。 網上圖片

■陳祖光 資料圖片

■新民黨早前舉行了區議會選舉誓師大會。 資料圖片
■葉劉淑儀表示，新民黨會貫徹以做實事爭取支
持。 記者莫雪芝攝


